



**FEDERACIÓN  
ECUATORIANA  
DE FÚTBOL**

# BOLETÍN LEGAL DE NOTICIAS

- agosto del 2022 -

DEPARTAMENTO LEGAL DE LA FEDERACIÓN ECUATORIANA DE FÚTBOL

## NOTICIAS

**Las últimas sanciones disciplinarias relativas a la ventana internacional de fútbol masculino más reciente (junio de 2022)**

La FIFA ha publicado las sanciones impuestas por su Comisión Disciplinaria motivadas por los incidentes ocurridos durante la ventana internacional de fútbol masculino, en junio de 2022; incluidos los partidos de la repesca intercontinental para la Copa Mundial de la FIFA Catar 2022™. Puede consultarse un resumen de las mismas en este documento y en [legal.fifa.com](http://legal.fifa.com).

**La FIFA nombra un comité de regularización en El Salvador**

El Bureau del Consejo de la FIFA ha decidido nombrar un comité de regularización para la Federación Salvadoreña de Fútbol (FESFUT) a raíz de la suspensión de su Comité Ejecutivo en pleno y de su secretario general por parte del Tribunal de Ética, Disciplina y Apelaciones del Instituto Nacional de los Deportes de El Salvador (INDES).



**Culmina el programa mundial anual de la FIFA y la UNODC para luchar contra el amaño de partidos en el fútbol**

La FIFA y la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC) dieron por finalizado su primer programa internacional de formación en integridad, creado para apoyar a las 211 federaciones miembro en sus esfuerzos por luchar contra el amaño de partidos.

El Programa Mundial de Integridad de la FIFA se elaboró en consonancia con su visión general de conseguir que el fútbol sea realmente global y con el objetivo de la UNODC de respaldar a gobiernos y organizaciones deportivas en sus esfuerzos por salvaguardar el deporte de la corrupción y el delito.



**FEDERACIÓN  
ECUATORIANA  
DE FÚTBOL**

## La Comisión Disciplinaria de la FIFA suspende a dos jugadores por dopaje

La Comisión Disciplinaria de la FIFA ha impuesto un periodo de suspensión de cuatro años por infracción de las normas antidopaje en los partidos de clasificación para la Copa Mundial de la FIFA Catar 2022™ a estos dos jugadores:

- Erick Alejandro Rivera, de El Salvador, quien dio positivo por clostebol tras un encuentro disputado el 8 de septiembre de 2021;
- Sabri Ali Mohamed, de Yibuti, quien dio positivo por aplicación exógena de testosterona tras un encuentro disputado el 12 de noviembre de 2021.



## El Órgano de Decisión de la Comisión de Ética independiente sanciona a Obert Zhoya

El Órgano de Decisión de la Comisión de Ética independiente ha inhabilitado al Sr. Obert Zhoya, ex secretario general de la Comisión de Árbitros de la Federación de Fútbol de Zimbabue (ZIFA), por cinco años para el ejercicio de actividades relacionadas con el fútbol al declararlo culpable de abuso de poder por el acoso sexual a tres árbitras de la ZIFA. Asimismo, el órgano de decisión le ha impuesto al Sr. Zhoya una multa de 20.000 CHF.

La FIFA tiene un compromiso inequívoco contra todo tipo de abusos en el fútbol, y la Comisión de Ética trata todos los casos conforme al Código de Ética, teniendo en cuenta las particularidades de cada uno. Asimismo, la FIFA cuenta con un [sistema de denuncias](#) confidencial, exclusivo y de alta seguridad basado en la web, para que cualquiera pueda denunciar una sospecha relacionada con la salvaguardia.





**FEDERACIÓN  
ECUATORIANA  
DE FÚTBOL**

## La FIFA ha publicado la edición de 2022 del Manual jurídico

La FIFA ha publicado el lunes 5 de septiembre, la versión de 2022 de su Manual jurídico, que presenta un resumen general de los últimos reglamentos, estatutos y circulares del órgano rector del fútbol mundial; una ayuda muy valiosa al conjunto de la comunidad futbolística.

El Manual jurídico de la FIFA puede consultarse en [legal.fifa.com](https://legal.fifa.com).



## La CONMEBOL exime obligatoriedad de las pruebas de COVID en sus competiciones

Después de casi dos años y medio de la declaración de pandemia, los expertos médicos de la Comisión COVID-19 de la CONMEBOL concluyeron que ya existen condiciones para adoptar esta medida. La decisión fue tomada tras analizar los datos y resultados de los protocolos COVID, los informes de la OMS y publicaciones científicas de prestigio internacional.

## Reunión informativa e intercambio de experiencias entre Unidades Antidopaje de UEFA y CONMEBOL

La Confederación Sudamericana de Fútbol y la Unión Europea de Fútbol Asociados siguen fortaleciendo su alianza y, en ese marco se llevó a cabo el viernes 20 de agosto, una reunión entre las Unidades Antidopaje de ambas confederaciones, con el objetivo de compartir estadísticas, experiencias y buenas prácticas en controles a jugadores durante las competencias.





**FEDERACIÓN  
ECUATORIANA  
DE FÚTBOL**

## La CONMEBOL y Autoridades de Ecuador firman Convenio para la Final de la CONMEBOL Libertadores

En un acto oficial junto al Presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, en calidad de testigo de honor, el Presidente de la CONMEBOL, Alejandro Domínguez, el Ministro del Deporte, Sebastián Palacios Muñoz, la Alcaldesa de Guayaquil, Cynthia Viteri y el Presidente de la Federación Ecuatoriana de Fútbol, Francisco Egas, suscribieron el convenio para la realización de la final de la CONMEBOL Libertadores en el estadio Monumental.

Intensos trabajos de mejora se vienen realizando en este estadio, que albergará uno de los eventos deportivos más esperados en el mundo, el próximo 29 de octubre. De igual manera, los sectores hotelero, gastronómico, turístico y de transporte de Guayaquil ultimán los preparativos para un partido que moviliza decenas de miles de aficionados a lo largo de varios días.



## CONMEBOL recibe al Módulo III del Diplomado en Derecho del Fútbol del CIES/FIFA

Este lunes 05 de septiembre inició el Módulo III del Diplomado en Derecho del Fútbol del CIES/FIFA, enfocado en temas relacionados con asuntos del club, como el fichaje e incumplimiento de contratos, cuestiones de traspaso, solidaridad y compensación por formación de jugadores.

La capacitación está dirigida a la formación de ejecutivos legales deportivos, que trabajan en clubes y en las Asociaciones Miembro, en busca de la profesionalización de la gestión del fútbol, en temas del ámbito jurídico con ponencias de especialistas en derecho deportivo.

## CONMEBOL nuevo miembro de la iniciativa FÚTBOL por los Objetivos de la ONU - totalmente comprometido con el desarrollo sostenible del fútbol

La CONMEBOL se ha convertido en miembro de la iniciativa Fútbol por los Objetivos (FFTG), liderada por la ONU, que aprovecha el poder del fútbol para promover y apoyar el logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y los valores universales de los derechos humanos.

Como miembro de la FFTG, la CONMEBOL aspira a convertirse en una institución pionera en el desarrollo sostenible y refuerza su compromiso con la defensa de los derechos humanos, al tiempo que promueve un cambio positivo dentro de la comunidad futbolística regional que administra.



**FEDERACIÓN  
ECUATORIANA  
DE FÚTBOL**

## CIRCULARES

### **Circular n.º 1806 FIFA**

Se informó que el Bureau del Consejo de la FIFA aprobó la actualización de las Reglas de Juego del Fútbol.

### **Circular n.º 1807 FIFA**

Se comunicó que, conforme a la decisión adoptada el 14 de agosto de 2022 por el Bureau del Consejo de la FIFA y al art. 16 de los Estatutos de la FIFA, la Federación India de Fútbol (AIFF) fue suspendida hasta nuevo aviso.

### **Circular n.º 1808 FIFA**

Se informó que con base en la decisión adoptada el 25 de agosto de 2022 por el Bureau del Consejo de la FIFA, se levantó con efecto inmediato la suspensión de la Federación India de Fútbol (AIFF).

### **Circular n.º 1809 FIFA**

Se comunicó que el equipo de seguridad de la FIFA ha creado una plataforma virtual que ofrece a los profesionales conocimientos sólidos sobre los aspectos fundamentales de la seguridad en el fútbol.

Asimismo, se informó que FIFA se encuentra recabando los datos necesarios de aquellos responsables de seguridad de cada federación miembro que deseen disponer de una cuenta en la plataforma. Para ello, se pidió que se remita la hoja de cálculo, adjunta a la circular 1809, a [safetyandsecuritylearning@fifa.org](mailto:safetyandsecuritylearning@fifa.org).

### **Circular n.º 1809 FIFA**

Se invitó a las federaciones miembro a proponer a los candidatos para las próximas listas internacionales de árbitros de la FIFA del año 2023. El plazo para presentar las candidaturas de los árbitros internacionales para el próximo año vence el próximo **25 de septiembre**.

#### **Fuentes:**

- FIFA. (2022). Sobre la FIFA Legal. Obtenido de <https://www.fifa.com/es/legal>.
- CONMEBOL. (2022). Dirección de Desarrollo, Noticias. Obtenido de <https://www.conmebol.com/es/desarrollo/noticias>.